

平成28年6月14日

報道関係各位

## 南島原市議会定例会開会 市長が開会あいさつを行いました

平成28年第2回南島原市議会定例会が開会し、市長が開会あいさつを行いました。  
開会あいさつの原稿を提供いたします。

担当部署	総務部 総務課	担当者	苑田 和良
直通	050-3381-5020	E mail	gyousei@city.minamishimabara.lg.jp
詳しくは 		検索ワード	
担当者 連絡先			

平成 28 年第 2 回南島原市議会定例会市長開会あいさつ

本日ここに、平成 28 年第 2 回南島原市議会定例会を招集いたしましたところ、議員の皆さまにはご健勝にてご出席を賜り、厚く御礼申し上げます。

それでは、開会に当たり、前定例会以降、今日までの市政の重要事項についてご報告を申し上げるとともに、当面する諸課題について所信を申し述べたいと存じます。

**【世界遺産に係る現状について】**

はじめに、「長崎の教会群とキリスト教関連遺産」の世界遺産登録につきましては、5 月 29 日に開催された長崎県世界遺産登録推進会議において、本市の日野江城跡と平戸市の田平天主堂を除く 12 の構成資産で、世界文化遺産への登録を目指すことが決定いたしました。

日野江城跡につきましては、日本のキリスト教史において非常に重要な遺跡であり、「教会群」の価値を語る上でも出発点となる、欠かせない資産であり、推薦書の見直し作業におきましても、最大限の主張と対応を行ってきただけに、今回の決定は大変残念でなりません。

今後、市といたしましては、日野江城跡やその周辺における発掘調査や文献調査などを引き続き行うとともに、これまでと変わらず、原城跡と一体的な観光振興や情報発信に努めてまいります。

**【熊本地震及び関係補正予算の専決処分について】**

次に、去る、4月14日に発生しました熊本地震につきましては、熊本県益城町をはじめ、大きな被害が発生し、今もなお、被災された多くの方々が避難所等での不自由な生活を余儀なくされている状況であります。

あらためまして、犠牲となられました方々のご冥福をお祈り申し上げ、被災された皆さまに対しお見舞いと、被災地の一日も早い復興を衷心よりお祈り申し上げます。

南島原市では、4月14日21時26分、震度4の地震が観測されたため、災害対策本部を設置し市内8か所に避難所を開設するとともに、被害状況の把握など対応にあたりました。

16日1時25分には、北有馬町で震度5強を観測し、その後も余震と思われる地震が数回観測されました。

本市においての被害状況でございますが、市内の家屋において、瓦の落下や塀の倒壊などの被害が発生しており、北有馬ピロティ文化センター日野江の天井パネルが一部落下するなど複数の公共施設においても被害がっております。

これら、公共施設の被害につきましては、住民の方々の利用に、できるだけ支障を及ぼさないように、早急に補修を行うよう進めております。

また、本市は、普賢岳噴火災害時に「全国から受けた支援」に対する恩返しということで、いち早く被災地に対する支援を開始し、現在も職員を派遣するなど、継続して支援を行っているところでございます。

このようなことから、先般の議員全員協議会でお願いいたしましたとおり、早急に必要となる予算につきましては、5月18日に専決処分を行い、公共施設の補修や被災地支援に取り組んだところでございます。

なお、熊本県に対する義援金につきましては、一昨日、中村議長とともに熊本県庁に出向き、寄託したところでございます。

このほか、被災地への支援といたしまして、4月18日から各庁舎に義援金箱を設置し、義援金の募集を行っております。

引き続き義援金の募集を行いますので、今後とも市民の皆さまのご協力をお願いします。

また、被災地への救援物資の提供につきまして、現地で不足している缶詰、カップ麺などの食料品、衛生用品などの救援物資を市民

の皆さまに呼びかけましたところ、4 月 23 日から 27 日の 5 日間で、ダンボール合計 264 箱もの多くの物資を提供いただきました。

おかげをもちまして、皆さまから提供いただいた物資を翌 28 日、熊本市へ届けることができました。市民の皆さまからの温かいご協力に、この場を借りて、厚く御礼申し上げます。

### 【南島原市市制施行 10 周年記念式典について】

次に、去る 3 月 20 日に開催しました市制施行 10 周年記念式典につきましては、議員皆さまには、お忙しいなか、ご出席いただきありがとうございました。

当日は、長崎県知事 中村法道様、衆議院議員農林水産大臣政務官 加藤寛治様、参議院議員 金子原二郎様をはじめ、姉妹町であります与論町や小豆島町のほか、多数の皆さまのご出席をいただき、盛会裏に終了することができました。改めて、皆さまに御礼申し上げます。

### 【口之津港ターミナル基本設計について】

次に、口之津港再整備計画につきましては、平成 27 年度からターミナル設計業務に着手していたところですが、今回、基本設計が完成いたしました。これをもち、今月 29 日、口之津公民館におきまして、住民説明会を開催いたします。今後も引き続き、住民の

皆さまに対し十分な説明を行い、理解を得ながら、計画に沿った事業の着実な実施を図ってまいります。

【マリア像の受け入れ断念について】

次に、木彫<sup>もくちょう</sup>マリア像につきましては、神奈川県藤沢市在住の彫刻家 親松英治先生に寄贈の承諾を受けて、平成 27 年度当初予算で設置経費について承認をいただいております。しかし、一部市民の皆さまから反対の意見が出されたため、市政運営を混乱させてはならないとの思いから市としての受け入れを断念いたしました。その後、民間の皆さまにお願いし、民間組織として受け入れを行うよう、交渉が続けられておりました。

そのような中、先日、民間組織の皆さまから、「これまで木彫マリア像の寄贈について交渉を重ねてきたが、別団体への寄贈が既に決定し、今年、夏には設置施設の工事に入られる。」との報告がありました。非常に残念ではありますが、木彫<sup>もくちょう</sup>マリア像の受け入れにつきましては、諦めざるを得ない結果となりました。

なお、民間組織の皆さまからは、島原・天草一揆で亡くなられた方を供養する慰霊の場を整備して欲しいとの要望が出されました。わたくしも、一揆では多くの方が亡くなられており、供養するのは

今を生きる私たちの責務であると考えております。この件につきましては、今後、議員の皆さまと相談しながら検討してまいります。

では、これより、本定例 市議会に提案いたしました諸議案につきまして、その概要をご説明申し上げます。

今回、提案しました議案は  
専決処分による承認案件が 5 件、条例関係の議案が 1 件、平成 28 年度 一般会計補正予算ほか、補正予算関係議案が 3 件、その他の議案が 7 件、合計 16 件でございます。

まず、承認第 5 号 専決処分を求めることについて（平成 28 年度南島原市一般会計補正予算（第 1 号））は、平成 28 年熊本地震に伴う北有馬ピロティ文化センター天井補修の設計に要する経費や、北有馬天守閣タワー修繕に要する経費など公共施設補修経費のほか、被災地支援に要する経費として、被災地への職員派遣、ボランティアバスの運行、災害ごみ回収の支援に要する経費や被災地への義援金について、5 月 18 日に専決処分を行ったものでございます

次に、議案第 59 号 平成 28 年度南島原市一般会計補正予算（第 2 号）は、

今回、24億4,674万9千円を増額し、  
総額を323億8,366万1千円とするものです。

今回の補正予算は、

- ・ 今回の地震による被災施設の復旧及び被災地支援に関する経費
- ・ 農業施設整備補助金に関する経費
- ・ 雇用創出基金事業に関する経費
- ・ 一般会計及び簡易水道事業特別会計の繰上償還に関する経費

について計上いたしております。

次に条例関係ですが、議案第57号は、家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準の改正及び建築基準法施行令の改正に伴い所要の改正を行うものでございます。

その他の案件としては、

- ・ 専決処分した条例の承認
- ・ 平成27年度一般会計及び特別会計の専決補正予算の承認
- ・ 損害賠償の額の決定について
- ・ 市長の調査等の対象となる法人である株式会社みずなし本陣の  
平成27年度経営状況の報告
- ・ 議会において指定されている専決処分した事項の報告
- ・ 平成27年度の繰越明許費繰越計算書報告

などを提出しております。

以上、このたび提案いたしました案件の概要を申し上げます。

各議案につきましては、この後担当部長から説明をさせますので、何卒よろしくご審議いただきますよう、お願い申し上げます。